

MONTANA

Voller Energie

Vollanbindung bei MONTANA ENERGIE-HANDEL GmbH & Co. KG

„Mit der OPTITOOL-Vollanbindung werden die ausgelieferten Mengen nahtlos und in Echtzeit vom Messgerät am Tankwagen in die Planungs-Software übertragen. So können nachgelagerte Prozesse wie die Rückerfassung oder die Faktura am Tankwagen in hohem Maße automatisiert erfolgen. Manuelle Fehleingaben gehören jetzt der Vergangenheit an.“

Horst Kampfhenkel, Leiter Disposition und Transport, MONTANA Energie-Handel GmbH & Co. KG



Überblick:

- ✓ eines der führenden mittelständischen Unternehmen im Energieversorgungsbereich
- ✓ gegründet 1960
- ✓ mehr als 200 Mitarbeiter
- ✓ Leistungen: Erdgas, Heizöl sowie auch regenerative Energien und Strom aus 100% Wasserkraft sowie technische Serviceleistungen

Standorte:

- ✓ Zentrale in Grünwald bei München, Logistik in Oberhaching
- ✓ 15 Niederlassungen und Verkaufsbüros in Bayern und Österreich

Beschreibung:

Seit über 55 Jahren beliefert MONTANA Kunden im südbayerischen Raum mit Heizöl in verschiedenen Qualitäten. Außerdem versorgt MONTANA Industrieunternehmen, das Kraftfahrzeuggewerbe, Speditionen und freie Tankstellen mit Schmier- und Kraftstoffen. Die Auslieferung erfolgt über den eigenen, aus mehr als 20 modernen Tankwagen bestehenden Fuhrpark.

Was waren Ihre vorrangigen Ziele bei der Einführung von OPTITOOL mit der Vollenbindung?

Wir wollten unsere Logistikkosten durch eine bessere Planung der Schmierstoff-, Diesel- und Heizölauslieferungen sowie durch eine bestmögliche Auslastung unseres Fuhrparks minimieren. Ein schöner Nebeneffekt: Eine optimierte Tourenplanung führt auch zu weniger CO₂-Emissionen.

Neben der Planung und Optimierung unserer Touren mit OPTITOOL OIL/4 war unser Hauptziel, durch eine Telematikanbindung eine flexible Logistikplanung zu ermöglichen. Anfang 2017 wurde die OPTITOOL APP erfolgreich bei MONTANA eingeführt. Mit der OPTITOOL APP werden die Daten in der Planungssoftware in Echtzeit mit dem tatsächlichen Transport- und Auslieferungsverlauf synchronisiert. Fehleingaben des Fahrers nach Abgabe des Produkts beim Kunden gehören der Vergangenheit an.

Welche Funktionen der Telematik-App unterstützen Sie besonders?

Besonders hervorzuheben ist die Anbindung an die geeichten Messanlagen am Tankwagen, in unserem Fall eine Bartec Tiger 3003. Dies hat den Vorteil, dass die exakten Ist-Mengen nun automatisch vom Eichsystem in OPTITOOL übertragen werden. Der Fahrer muss die tatsächlich abgegebenen Mengen nicht mehr manuell eintippen. So besteht keine Gefahr mehr, dass eine falsche Ist-Menge an die Warenwirtschaft übermittelt wird. Auch die Bon-Nr. wird automatisch übertragen.

Jede Messanlage ist direkt am Fahrzeug-Drucker angeschlossen. Der Fahrer verfügt über ein Tablet, auf dem die OPTITOOL APP installiert ist und kann selbst den Rechnungs- und Lieferscheindruck einfach und schnell am Fahrzeug ausführen. Eine rasche Abarbeitung der Aufträge durch den Fahrer wird durch die Möglichkeit unterstützt, einen Produktwechsel innerhalb eines Auftrags durchzuführen. Die Auftragsänderung wird unverzüglich an die Messanlage gesendet.

Wie verlief die Einführung der Vollenbindung in Ihrer Firma?

Das Consulting-Team von OPTITOOL hat uns durchgängig optimal unterstützt und die Umstellung auf die Vollenbindung reibungslos umgesetzt.

Um unsere Tourenplanung weiter zu optimieren, verwenden wir zudem das Modul „Automatische Avisierung“, das unsere Kunden über die geplante Auftragslieferung informiert. Der Kunde hat die Möglichkeit, den Liefertermin zu bestätigen oder zu widerrufen. Bei bestimmten Ereignissen wie z.B. bei Tourstart kann erneut eine Benachrichtigung an den Kunden gesendet werden.

Das Ergebnis:

- ✓ Reduzierung der Logistikkosten
- ✓ Flexible Logistikplanung durch Telematikanbindung
- ✓ (Teil-)Automatisierung von Planungsprozessen
- ✓ Arbeitserleichterung der Fahrer